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湖南省图书馆15日上午举办
了本土画家老满捐赠代表作《女儿
和她的朋友们》仪式，省图书馆副
馆长、书法家雷树德代表省图书馆
接受捐赠。老满是国内新文人画的
代表人物之一， 近年主攻人物画，
题材以乡土人物为主，作画路数诡
异，不求形似，但求神似，释放出奇
妙的艺术能量，受到美术评论界的
好评。

■记者 吴岱霞

发行方要求提高分账比例的消息爆出后，引起了网
友广泛讨论，无论是业内人士还是普通观众，微博上众
说纷纭。

@张小北：不管怎么打，要是电影院借这个机会涨
票价，贺岁档的片子我一个都不买票看！（贺岁档这么密
集的上片，电影院受得了，观众受不了啊）。

@电影市场观察者：电影制片成本提高，但制片质
量提高了没有？国产片已经如此不堪一击，不在质量上
下功夫，做大产业，大家全玩完儿。

@木小圈圈： 开源还得节流啊， 比如明星片酬什么
的，也该合理降低点。别动不动就以投资几亿几亿做噱头，
砸那么多钱拍出烂片，不是更丢人么！ ■记者 吴名慧

发行方高调发声：投资大，要提高分账比例
影院默默吐苦水：成本涨，伤谁都会伤行业

传说中的贺岁档大片还一
部都没上映， 年底的票房大战
却已经剑拔弩张了， 不过这次
的大战双方分别来自产业内的
发行方和院线。14日晚， 一纸
由中影、华谊、博纳、星美、光线
五大发行公司联合向院线发出
的通知曝光， 内容要求从今年
贺岁档开始， 提高发行方的分
账比例。这场“内战”不会导致
贺岁档影片票价上涨， 最终由
观众买单， 记者也电话采访了
长沙多位影城负责人。

“蛋糕”重分
发行方要求提高比例

目前，发行方与院线之间的
票房分账比例维持在43%∶57%
左右，根据实际情况，这个比例
会有一定的变化。

此次， 五大发行公司向院
线“发难”，要求的就是自贺岁
档的9部电影开始，5家公司与
院线的票房分账比例不低于
45%∶ 55%。也就是说，在票房这
个蛋糕上，发行方要从院线的现
有份额内再划一块给自己。

各说各话，“公”“婆”都有理
其实， 早在去年贺岁档，

《金陵十三钗》的制片人张伟
平就曾“单挑 ”各大院线，要
求提高分账比例， 当时他的
理由之一就是影片投资巨
大，收回成本难度高。此番五
大发行方再次挑起这一茬，在
通知中给出的理由同样是：“影
片的制作成本在快速上涨。”华
谊兄弟相关发行负责人杨敏就
在接受采访时说：“去年国内电
影票房才130多个亿， 但我粗
略算了一下电影成本就要
400、500个亿。”

发行方态度高调、强硬，院
线方却暂无“应战”消息传出。
而记者在15日致电多位长沙的
影城负责人， 他们则表示正处
于敏感时刻， 不便多谈，“现在
房租各种涨， 院线的成本也在
涨， 发行和院线就是唇齿相依
的两方， 伤了谁最终都会伤了
整个行业， 希望妥善解决”。不
过， 对于普通观众担心的票价
上涨问题，沃美影城总经理郭
炳亮表示不需要太担心：“这
个分账比例毕竟是行业内的
划分，不涉及普通观众。按照
目前影院的发展规模和新影
院的发展速度， 票价上涨的可
能性很小。”

由湖南日报报业集团文萃报美
术馆举办的“欧阳智工笔花鸟画
展”， 将于11月17日上午在新闻大
酒店六楼文萃报美术馆开展, 画展
至28日结束。

欧阳智先生1940年出生于湖
南平江，1980年以来从事中国画创
作，其作品明丽雅致，笔墨简洁，所
绘花鸟景物，精钩细染，静中寓动，
极为传真而生动。 多幅作品为国内
外收藏。 ■记者 吴岱霞

湖南美术走进贵州
11月20日， 由贵州省文化厅、

湖南省文学与艺术界联合会主办，
贵州画院、 湖南省画院等单位承办
的湖南省画院美术作品展（贵州展）
将在贵州省博物馆举行， 此次展出
作品60余件， 是近几年来湖南省画
院现任专职画家的最新创作成果，
作品大多是代表个人艺术水准的精
品力作，彰显了求真务实、敢为人先
的“互相精神”。据悉，该展览将于11
月24日结束。 ■记者 吴岱霞

画家老满
向省图书馆捐赠作品

爱打不打，涨价就不看

今年，贺岁档
从“哭穷”开始

欧阳智
工笔花鸟画展开幕

《一代宗师》等即将上
映的贺岁档新片票房会否
受到此次“逼宫”的影响，
市场仍需拭目以待。


